
FONASA ACOGE A TRABAJADORAS TEMPORERAS 

El Presidente Lagos participó esta mañana de la ceremonia donde se entregaron a 

trabajadoras de la Sexta Región las primeras credenciales que permitirán contar con 

cobertura de salud con sólo dos meses de cotizaciones. "Esto es parte de una sociedad 

que se organiza bien", destacó. 

El Mandatario subrayó además que el verdadero cambio en el sector agrícola pasa por 

haber aumentado en un 20% la cantidad de hectáreas regadas en los últimos once años. 

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, encabezó esta mañana en Coinco, Sexta 

Región, la ceremonia de entrega de las credenciales del Fondo Nacional de Salud, 

Fonasa, que permitirá a las trabajadoras temporeras acceder al sistema de salud estatal 

con sólo dos meses de cotizaciones. "En enero estuve en Los Andes en un packing 

parecido a este. Y dije entonces que esperaba que para fin de año hubiéremos 

progresado en estas cosas. Y aquí estoy dando cuenta de ello", dijo el Mandatario. 

 

Hasta hoy, y gracias a un convenio alcanzado en 1999, los trabajadores temporeros 

podían acceder a este beneficio sólo a partir de contar con al menos cuatro meses de 

cotizaciones.  

 

Acompañado por su señora, Luisa Durán, y por la ministra del Sernam, Adriana del 

Piano, y del Trabajo, Ricardo Solari, el Primer Mandatario destacó la importancia de 

esta iniciativa, que se suma a otras emprendidas por el Gobierno en el último tiempo, 

como los centros de atención para los hijos de las temporeras, programas de salud 

ocupacional, programas de capacitación y prevención frente al uso de pesticidas y 

plagicidas, entre otros. 

 

No obstante lo anterior, el Jefe de Estado subrayó que aún quedan aspectos pendientes 

en el tema laboral de los trabajadores temporeros, como el de la jubilación. "Entiendo 

que nos alegremos de lo que hemos avanzado, pero anotamos también lo que tenemos 

pendiente. Y así como lo dijimos avanzamos respecto al tema de cómo poder hacer una 

negociación y tener mejor condiciones laborales, así también tenemos pendiente el tema 

de la previsión y la jubilación de los que trabajan en temporadas". 

 

En otro ámbito, el Presidente Lagos valoró los logros alcanzados por la agricultura en el 

país durante los últimos años. "Este es un país que sabe hacer las cosas bien y ustedes 

trabajan en un sector que ha hecho las cosas bien. Ustedes han abierto nuevos 

mercados". A modo de ejemplo, agregó que en los últimos once años ha aumentado en 

un 20% la superficie de tierra regada. "Donde antes había 100 hectáreas ahora hay 120 

hectáreas regadas. Esas 20 representan el aumento de la riqueza de este país y gracias a 

esas 20 hectáreas entonces usted puede tener fruta, puede tener más actividad, puede 

tener más trabajo, puede tener más exportación un país que crece. Ese es el verdadero 

cambio". 

 

En la oportunidad, el presidente de la Asociación de Exportadores, Ronald Bown, 

destacó los avances hechos por el sector privado en esta materia. Al respecto, sostuvo 

que "nuestra agrupación, conjuntamente con otras agrupaciones, ha estado trabajando en 

muchas áreas relacionadas con el bienestar del trabajador temporero y el bienestar del 

trabajador agrícola en general. Las buenas prácticas agrícolas no son solamente medidas 

destinadas a preservar la fruta en términos de su inocuidad, sino también preservar a 

salud y las condiciones laborales de los trabajadores. Eso es algo en lo que estamos 

profundamente comprometidos y vamos a seguir en ello". 



 

El presidente de los exportadores valoró además el compromiso adquirido por este 

sector en el tema de las buenas prácticas laborales. "Este es un compromiso que lo 

hemos asumido no porque somos solamente responsables socialmente, sino también 

porque creemos que es una inversión que se justifica desde el punto de vista de una 

empresa y se justifica también desde el punto de vista de nuestra condición de seres 

humanos, que es tal vez lo más importante". 


